
PEMAHAMAN NAZHIR TENTANG PENGELOLAAN DAN PELAPORAN 

ASET WAKAF BERDASARKAN PSAK 112 PADA LAZIZWAF YABINU 

CIREBON 

SKRIPSI 

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat  

Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi (S. Akun) 

 Pada Jurusan Akuntansi Syariah  

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam 

 

 

Oleh  

NADYA RAHMANINGRUM 

1908205099 

 

KEMENTRIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA 

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) 

SYEKH NURJATI CIREBON 

1444 H / 2023



i 
 

ABSTRAK 

        

NADYA RAHMANINGRUM. NIM: 1908205099, “PEMAHAMAN NAZHIR 

TENTANG PENGELOLAAN DAN PELAPORAN ASET WAKAF BERDASARKAN 

PSAK 112 PADA LAZISWAF YABINU CIREBON”, Skripsi 2023. 

 

 PSAK 112 secara umum mengatur perlakuan akuntansi atas transaksi wakaf yang 

dilakukan baik oleh nazhir maupun wakif yang berbentuk organisasi, badan hukum dan 

secara perorangan. Pengelolaan dan Pengembangan wakaf merupakan unit pelaporan 

yang menyusun laporan keuangan tersendiri dan tidak digabungkan dengan laporan 

keuangan organisasi nazhir atau badan hukum. Pemahaman dan permasalahan nazhir 

dalam penerapan akuntansi wakaf berdasarkan PSAK 112 sangat penting untuk 

meningkatkan akuntabilitas dan kompetitif dalam penerapannya. 

 Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tentang pengelolaan dan pemahaman 

nazhir tentang pelaporan aset wakaf berdasarkan PSAK 112 pada Laziswaf Yabinu 

Cirebon. Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif, data yang dikumpulkan dengan 

cara wawancara, observasi, dokumentasi, studi kepustakaan, kemudian dianalisis dengan 

metode deskriptif analisis.  

 Adapun hasil penelitian ini: Pengelolaan aset wakaf yang dilakukan Laziswaf 

Yabinu telah dilakukan dengan baik. Laziswaf Yabinu mematuhi undang-undang Nomor 

41 tahun 2004 tentang wakaf. Hal ini dicapai dengan terwujudnya program-program 

wakaf, yaitu wakaf renovasi dan pelebaran masjid, wakaf sound system, wakaf peralatan 

ibadah, dan lain-lain. Dan Pemahaman nazhir di Laziswaf Yabinu masih kurang sehingga 

memerlukan pelatihan dan pembinaan secara intensif oleh BWI. Selain itu untuk 

penerapan akuntansi wakaf dan pelaporan aset wakaf yang ada di Laziswaf Yabinu 

Cirebon belum sesuai secara seutuhnya dengan PSAK 112. Pengakuan aset wakaf secara 

konseptual telah sesuai dengan PSAK No.112, akan tetapi terdapat poin yang belum 

sesuai. Pengukuran aset wakaf memiliki kesesuain dengan PSAK No.112 karena di 

Laziswaf Yabinu hanya terdapat jenis wakaf melalui uang, dan aset wakaf melalui uang 

diukur pada nilai nominal. Penyajian aset wakaf belum sepenuhnya sesuai dengan PSAK 

No.112 karena di Laziswaf Yabinu Cirebon sumber dana wakaf sekarang seluruhnya 

bersifat selamanya tidak ada aset wakaf temporer sehingga tidak ada liabilitas atau hutang 

wakaf dalam pelaporan keuangan harta wakaf. Pengungkapan aset wakaf yang ada di 

Laziswaf Yabinu Cirebon belum sepenuhnya sesuai dengan PSAK No.112, 

pengungkapan yang ada di Laziswaf Yabinu yaitu hanya penjelasan mengenai jumlah 

harta wakaf yang ada dan lokasi harta tersebut, peruntukan aset wakaf dan strategi 

pengelolaan. 

  

Kata Kunci: Pemahaman nazhir, Akuntansi Wakaf, PSAK 112 
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ABSTRACT 

 

 

NADYA RAHMANINGRUM. NIM: 1908205099, "NAZHIR'S UNDERSTANDING 

REGARDING THE MANAGEMENT AND REPORTING OF WAKAF ASSETS 

BASED ON PSAK 112 IN LAZISWAF YABINU CIREBON", Thesis 2023. 

 

 PSAK 112 generally regulates the accounting treatment of waqf transactions 

carried out both by nazirs and wakifs in the form of organizations, legal entities and 

individuals. Waqf Management and Development is a reporting unit that prepares 

separate financial reports and is not combined with the financial reports of nazhir 

organizations or legal entities. Nazhir's understanding and problems in applying waqf 

accounting based on PSAK 112 are very important to increase accountability and be 

competitive in its application. 

 This study aims to find out about nazhir's management and understanding of 

reporting waqf assets based on PSAK 112 on Laziswaf Yabinu Cirebon. This study uses 

qualitative research, data collected by means of interviews, observation, documentation, 

literature study, then analyzed by descriptive analysis method. 

 The results of this study: The management of waqf assets by Laziswaf Yabinu has 

been carried out well. Laziswaf Yabinu complies with Law Number 41 of 2004 

concerning waqf. This was achieved by realizing waqf programs, namely waqf renovation 

and widening of mosques, waqf sound systems, waqf of worship equipment, and others. 

And Nazhir's understanding at Laziswaf Yabinu is still lacking, so it requires intensive 

training and coaching by BWI. In addition, the application of waqf accounting and 

reporting of waqf assets in Laziswaf Yabinu Cirebon is not fully in accordance with 

PSAK 112. The conceptual recognition of waqf assets is in accordance with PSAK No. 

112, but there are points that are not appropriate. The measurement of waqf assets is in 

conformity with PSAK No. 112 because in Laziswaf Yabinu there are only types of waqf 

through money, and waqf assets through money are measured at nominal value. The 

presentation of waqf assets is not fully in accordance with PSAK No. 112 because at 

Laziswaf Yabinu Cirebon the current sources of waqf funds are entirely permanent, there 

are no temporary waqf assets so there are no waqf liabilities or debts in the financial 

reporting of waqf assets. Disclosure of waqf assets in Laziswaf Yabinu Cirebon is not 

fully in accordance with PSAK No. 112, disclosures that exist in Laziswaf Yabinu are 

only an explanation of the number of existing waqf assets and the location of these assets, 

the designation of waqf assets and management strategies. 

 

Keywords: Nazhir understanding, Waqf Accounting, PSAK 112 
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 نبذة مختصزة

 

 PSAK، "فهم نذير لإدارة أصول الوقف والإبلاغ عنها على أساس  NIM: 1908205099نادية رحمانينجروم. 

 .2023، أطروحة  "LAZISWAF YABINU CIREBONفي  112

 

بشكل عام المعالجة المحاسبية لمعاملات الوقف التي يقوم بها كل من الناظرين والوكلاء في شكل  PSAK 112ينظم 

منظمات وكيانات قانونية وأفراد. إدارة الوقف والتطوير هي وحدة إعداد التقارير التي تعد تقارير مالية منفصلة ولا 

يتم دمجها مع التقارير المالية لمنظمات النظير أو الكيانات القانونية. إن فهم نظير ومشكلاته في تطبيق محاسبة الوقف 

 مساءلة والقدرة على المنافسة في تطبيقها.مهمة جداً لزيادة ال PSAK 112على أساس 

 

على  PSAK 112تهدف هذه الدراسة إلى التعرف على إدارة نظير وفهم الإبلاغ عن أصول الوقف بناءً على  

Laziswaf Yabinu Cirebon.  البحث النوعي والبيانات التي تم جمعها عن طريق المقابلات تستخدم هذه الدراسة

 راسة الأدبيات ثم تحليلها بطريقة التحليل الوصفي.والملاحظة والتوثيق ود

 

 Laziswaf Yabinuبشكل جيد. يلتزم  Laziswaf Yabinuنتائج هذه الدراسة: تمت إدارة أصول الوقف من قبل 

بشأن الوقف. وقد تحقق ذلك من خلال تحقيق برامج الأوقاف المتمثلة في ترميم الأوقاف  2004لعام  41بالقانون رقم 

لا  Laziswaf Yabinuالمساجد ، وأنظمة صوت الوقف ، ووقف أجهزة العبادة ، وغيرها. وفهم نظير في وتوسيع 

بالإضافة إلى ذلك ، فإن تطبيق محاسبة الوقف  .BWIيزال غير موجود ، لذلك يتطلب تدريباً مكثفاً وتدريباً من قبل 

ويتوافق  .PSAK 112تمامًا مع لا يتوافق  Laziswaf Yabinu Cirebonوالإبلاغ عن أصول الوقف في 

، ولكن هناك نقاط غير مناسبة. يتوافق قياس أصول الوقف  112رقم  PSAKالاعتراف المفاهيمي لأصول الوقف مع 

سوى أنواع من الوقف من خلال المال ، ويتم قياس  Laziswaf Yabinuلأنه لا يوجد في  112رقم  PSAKمع 

لأن  112رقم  PSAKسمية. لا يتوافق عرض أصول الوقف تمامًا مع أصول الوقف من خلال النقود بالقيمة الا

دائمة تمامًا ، ولا توجد أصول وقفية مؤقتة ،  Laziswaf Yabinu Cirebonالمصادر الحالية لأموال الوقف في 

 Laziswafلذلك لا توجد التزامات أو ديون وقفية في التقارير المالية للوقف أصول. الكشف عن أصول الوقف في 

Yabinu Cirebon  لا يتوافق تمامًا معPSAK  والإفصاحات في  112رقم ،Laziswaf Yabinu  ليست سوى

 تفسير لعدد أصول الوقف الحالية وموقع هذه الأصول ، وتعيين أصول الوقف وإدارتها الاستراتيجيات.

 

 PSAK 112فهم النظير ، الوقف للمحاسبة ،  الكلمات المفتاحية:
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MOTTO 
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